

Chères et chers camarades,

J'ai rejoint la Jeunesse socialiste en fin 2019. À ce moment-là, il faut être honnête, je n'étais pas du tout politisé. Dans ma famille, nous ne discutons pas vraiment de politique, et avec mes ami-es non plus. Je me suis donc un peu trouvé ici par hasard, en suivant un ami qui n'était pas de gauche à un événement de politique institutionnelle uniquement parce qu'il m'a dit que ça serait sympa et qu'on y ferait des belles soirées. Mais à la fin de cet événement, un groupe de camarades a chanté l'Internationale. C'était le début de mon éveil en tant que socialiste.

Cette rencontre avec le socialisme a profondément changé ma vie. Mon travail, mes études et mes intérêts tournent ainsi maintenant autour du socialisme révolutionnaire et de ses valeurs. Or, la position que je tiens actuellement n'est pas venue d'elle-même mais est le résultat de plusieurs années de formation politique. C'est tout autant à l'interne de la Jeunesse socialiste que dans d'autres groupes de gauche et grâce à différents médias que j'ai développé ma vision politique.

Je pense donc qu'il est maintenant temps pour moi de passer à une nouvelle étape de mon engagement et de rejoindre le Comité directeur. Si je veux rejoindre le CD, c'est premièrement car je veux rendre ce que l'on m'a donné. Des camarades m'ont aidé à voir clairement le monde : à ne plus simplement entendre parler des dominations racistes, sexistes et classistes mais à comprendre leurs mécanismes et leur origine capitaliste. Je veux travailler au bon fonctionnement de la JS Suisse pour permettre le maintien et le développement d'un cadre permettant l'éducation des nouvelles-aux non formé-es politiquement, pour que celles-ci deviennent des camarades révolutionnaires à part entière comme j'ai pu le devenir. Il est clair qu'une formation politique cohérente et complète est nécessaire si nous souhaitons militer de manière efficace.

Cependant, la formation de notre base ne peut pas être effectuée qu'à l'interne de la Jeunesse socialiste. Il est important d'avoir une certaine hétérogénéité dans les compétences et connaissances que possèdent nos membres, et cela peut être atteint en entretenant des liens et des connexions avec d'autres groupes de la gauche radicale. Il me semble donc important de renforcer les liens que nous avons déjà et d'en créer de nouveaux. Or, nombreux sont les groupes militants qui perçoivent la JS comme une simple organisation réformiste et centriste liée au PS. Nous devons nous attaquer aux racines de cette vision négative de notre parti : nos contradictions internes. D'un côté, nous nous proclamons souvent révolutionnaires, mais de l'autre, une partie d'entre nous sont contre l'utilisation du terme d'*intifada*. Cela n'est qu'un exemple des multiples contradictions qui nous bloquent actuellement. Il est pour moi clair qu'il faut maintenant les dépasser pour avoir des idées cohérentes. Je souhaite donc apporter un certain point de vue concernant ces questions qui est autant le mien que celui de nombreuses-eux autres camarades. En tant que socialistes, nous devons lutter contre le génocide actuellement mené par l'État ethnique d'Israël et nous ne pouvons pas le faire sans comprendre les mécanismes profonds du capitalisme et du racisme qui sont là-bas, mais aussi ici, en place.

Pour finir, je souhaite insister sur le fait que mon objectif n'est pas du tout carriériste. La JS ne doit pas être, selon moi, un tremplin pour des futur-es professionnel·les de la politique au PS et cela n'est pas mon projet de carrière. En effet, le fonctionnement et les positions du PSS sont contre-révolutionnaires et continuer un engagement militant professionnel de manière isolé au sein de ses structures ne peut que rendre réformiste. Mon objectif n'est donc clairement pas de profiter de mon expérience politique à la Jeunesse socialiste pour devenir cadre du PS. Au contraire, mon engagement a un but purement militant : c'est en suivant mes valeurs que je me sens devoir participer à mon échelle à la montée du socialisme.

Camarades, j'espère que ces quelques lignes auront pu permettre à ceux qui ne me connaissent pas d'apprendre un minimum sur moi, et à ceux qui me connaissent, de mieux me cerner. Je reste bien évidemment disponible si vous souhaitez discuter d'une partie de cette lettre ou d'un autre sujet, autant avant l'élection qu'après celle-ci.

Salutations solidaires.

Julien Berthod



📅 22 ans

Langues

Français

Langue maternelle

Anglais

C2

› CAE : 200/230

Allemand

Bonnes connaissances scolaires

Atouts

Bonne capacité rédactionnelle

Facilité au contact social

Dynamisme

Julien Berthod

étudiant et propagandiste

Formations

- **Master en science politique**
Depuis février 2024 **Université de Lausanne** Vaud
- **Bachelor en science politique**
De septembre 2021 à décembre 2023 **Université de Lausanne** Vaud
- Développement des compétences et connaissances politiques et organisationnelles
- **Maturité gymnasiale**
D'août 2016 à juin 2021 **Lycée-Collège de la Planta** Valais

Expériences politiques

- **Membre**
Depuis 2019 **Jeunesse Socialiste** Suisse
- Membre du comité des JSVR depuis janvier 2023, coprésident depuis janvier 2024
- Anciennement président d'Assemblée
- **Membre**
Depuis 2021 **Syndicat des services publics** Suisse
- Anciennement délégué pour la section étudiant-e-s aux Assemblées fédératives du SSP
- Anciennement membre du groupe de coordination de la section étudiant-e-s

Expériences professionnelles

- **Propagandiste**
Depuis janvier 2024 **Syndicat des services publics** Sion
- Défense individuel et collective
- Campagnes politiques
- Recrutement
- **Secrétaire administratif**
De juillet 2023 à décembre 2023 **Syndicat des services publics** Sion
- **Conseiller Général**
Depuis avril 2022 **Ville de Sion** Valais
- Compétences développées : connaissances des enjeux politiques locaux et organisation
- **Employé de bar et de logistique**
De 2020 à 2023 **Caprices Festival** Crans-Montana
- 2 fois par année, contact avec les client-e-s, organisation et rangement
- **Auxiliaire d'été**
De 2019 à 2021 **Service du Sport et de la Jeunesse de la Ville de Sion** Valais
- **Assistant pour les cours des jeunes**
De 2016 à 2021 **Karaté Club Valais** Sion